

Dimanche 17 septembre 2023 (Dimanche sans voiture)
« Nous sommes au Seigneur »

- Accueil (Elie)
- **Jeu d'orgue**
- Salutation- invocation

* Lorsque nous célébrons un culte, c'est comme si nous nous mettions en chemin vers quelque chose de neuf, vers une nouvelle joie !

Lorsque nous célébrons un culte, nous nous présentons devant notre Celui qui nous a donné la Vie,

nous trouvons du calme,

nous pouvons réfléchir, nous pouvons découvrir des possibilités nouvelles.

Lorsque nous célébrons un culte, nous nous posons des questions,

et comptons recevoir des réponses ;

nous exprimons nos doutes, afin de trouver la foi ;

nous reconnaissons nos faiblesses, en sachant que nous serons acceptés.

Lorsque nous célébrons un culte, nous comptons sur Dieu,

Il est pour nous ce Parent qui nous a confié notre vie ;

Nous comptons sur Jésus-Christ : il est notre frère dans toutes les situations de la vie ; Nous

comptons aussi sur l'Esprit Saint, compagnon fidèle, même dans les passages les plus obscurs.

* En ce nouveau matin, le Seigneur Dieu - Père, Fils et Saint Esprit - nous donne de trouver en Lui Grâce, Joie et Paix.

C'est le chemin toujours neuf sur lequel il nous invite à avancer, en Sa Présence et dans la présence des sœurs et frères qu'Il nous donne en la foi.

* Les textes de ce jour nous parleront de pardon, et de non jugement – ils nous feront découvrir que notre cœur, notre regard, nos paroles et nos actions sont invités à prendre le Christ pour mesure, pour norme, pour référence, et non nos propres pensées ou nos propres critères. Paul nous le déclare : « *Nul de nous ne vit pour lui-même ... si nous vivons, nous vivons pour le Seigneur ... nous sommes au Seigneur* » (Ro 14 : 7,8,9)

Que nous puissions être dans la joie ce matin d'être ainsi guidés sur un chemin de vie.

- Louange: L'amour du Seigneur est immense (Psaume 103 – PDV)

1De David.

Je veux remercier le Seigneur,

je veux remercier le Dieu saint de tout mon cœur !

2Oui, je veux dire merci au Seigneur,

sans oublier un seul de ses bienfaits.

3C'est lui qui pardonne toutes mes fautes

et guérit toutes mes maladies.

4Il arrache ma vie à la tombe,

il me couvre d'amour et de tendresse.

5Il remplit de bienfaits mes vieux jours.

Il me donne une nouvelle jeunesse,

et j'ai la force de l'aigle qui s'envole. ...

8Le Seigneur est rempli de tendresse et de pitié,

il est patient et plein d'amour.

9 Il ne fait pas sans arrêt des reproches,
sa colère ne dure pas toujours.
10 Il ne tient pas compte de nos péchés,
il ne nous punit pas comme nous le méritons.
11 Son amour pour ceux qui le respectent est immense,
immense comme le ciel au-dessus de la terre.
12 Comme le soleil levant est loin du soleil couchant,
il met nos fautes très loin de nous.
13 Comme un père aime ses enfants,
le Seigneur aime avec tendresse ceux qui le respectent.
14 Il sait bien de quoi nous sommes faits,
il se souvient que c'est d'un peu de poussière.
15 La vie humaine est comme l'herbe,
elle ressemble à la fleur des champs.
Elle commence à fleurir,
16 puis, sous le souffle du vent, elle disparaît,
on ne sait même plus où elle était.
17 Mais l'amour du Seigneur dure depuis toujours
et durera toujours pour ceux qui le respectent.
Il reste sans cesse fidèle pour les enfants de leurs enfants,
18 pour ceux qui gardent son alliance
et pensent à faire ce qu'il commande.
22 Vous tous qu'il a créés, remerciez le Seigneur,
partout où il est roi !
Et moi, à mon tour,
je dirai merci au Seigneur.

(Traduction Parole De Vie)

- ***ALL Ps 47 : 1,2,3 « Frappez dans vos mains »***
- **Sortie des enfants : Benj (Constantine/Mireille) – CDE (Sympho et Florian) - *Jeu d'orgue***
- ***Prière de remise en question***

Intro :

Parce que nous laissons le travail quotidien envahir tout notre horizon,
parce que nous évacuons l'humour,
parce que les difficultés insufflent l'aigreur dans nos gestes et nos paroles,

Parce que nous éliminons le Seigneur de la vie trépidante que nous menons,
parce que nous sommes toujours trop occupés pour lui accorder un peu de notre emploi du temps,

Parce que nous oublions de le chercher dans les événements de tous les jours et dans les personnes rencontrées,
parce que, peu à peu, il devient par notre faute l'ami au visage effacé,
nous nous rétrécissons

PRIONS :

Dès que je crois être attaqué, je contre-attaque.

SEIGNEUR, PARDONNE-MOI ET TRANSFORME-MOI.

Dès que la parole de mon frère me trouve en désaccord, je n'écoute plus.

SEIGNEUR, PARDONNE-MOI ET TRANSFORME-MOI.

Dès que ta parole se fait précise, trop précise, je me ferme.

SEIGNEUR, PARDONNE-MOI ET TRANSFORME-MOI.

Dès qu'apparaissent des désaccords, la possibilité d'une dispute, je m'affole.

SEIGNEUR, PARDONNE-MOI ET TRANSFORME-MOI.

Dès qu'on aborde les sujets tabous, l'argent, le sexe, la politique, je me hérise.

SEIGNEUR, PARDONNE-MOI ET TRANSFORME-MOI.

Dès que mon prochain se montre lourd, encombrant, peu sympathique, je mesure mon amour.

SEIGNEUR, PARDONNE-MOI ET TRANSFORME-MOI.

Accorde-moi, accorde-nous ouverture et calme, humour et espérance, dans le pardon que nous te demandons, au nom de Jésus-Christ.

Amen.

▪ Paroles de vie (debout)

En hébreu, le mot « miséricorde » (Ra'hamim) est dérivé d'un mot qui désigne la matrice, l'utérus (Ré'hem).

La miséricorde est une nouvelle naissance, un recommencement, une résurrection.

Pour nous retentit la Grande Nouvelle de l'Évangile :

« Aujourd'hui, Dieu fait miséricorde,

sa bonté n'est pas épuisée, sa bienveillance est notre assurance ».

La grâce et l'amour de Dieu sont pour nous comme une nouvelle naissance !

Qu'ils nous donnent de renaître à la foi !

Qu'ils inspirent nos pensées, nos paroles et nos pas ! (Nous, Galette III, p 87)

« Nous sommes au Seigneur – Car Christ est mort, et il est revenu à la vie pour être le Seigneur des morts et des vivants » (Ro 14 : 8d-9)

▪ **ALL 31/20 : 1,2,3 « Seigneur que tous s'unissent »**

▪ Illumination : « Parfois, ta voix a du mal à percer »

Notre Dieu,

Parfois, ta voix a du mal à percer.

Nous gardons tant de résistances, tant d'inquiétudes,

Tant de peurs de perdre refuge et repères.

Et nous nous fermons à ta parole de vie, de vent, de liberté.

Parole venue du passé à travers ce vieux livre,

Parole cachée au cœur du monde, au profond de nous-mêmes.

Que se rejoignent en nous cette parole lancée il y a des millénaires et cette présence profonde qui travaille nos vies, nos pensées et nos cœurs.

Que la lourdeur de nos fardeaux, le poids de nos soucis, s'allègent ;

Que nos regards s'ouvrent à ton regard, notre volonté à ta volonté, notre espérance à ton espérance.

Que notre esprit s'ouvre à ton Esprit,
Faisant jaillir en nous l'eau vive,
Faisant souffler les vents libérateurs,
Pour que dans nos vies se dessine la trace des chemins d'aventure où ton fils Jésus-Christ a
marché, et où il nous invite à le suivre.

Jacques Juillard
(Trouvé dans l'Echo Wallon, mars 2007)

- Lectures bibliques (André Ceaglio et Frédéric Renard)
- Gen 50 : 15-21 : Joseph assure ses frères de son pardon, par-delà la mort de Jacob
- Ro 14 : 7-9 : notre identité en Christ nous donne de transcender nos divergences de foi.
- Mt 18 : 21-35 : parabole du serviteur impitoyable
- **ALL 37/09 : 1,2,3 : « Avec le Christ, dépasser les frontières »**
- Méditation
- **Jeu d'orgue**
- Liturgie de Cène
- **Préface**

Intro : Que la paix du Seigneur soit avec nous tous !

Nous disons merci pour Jésus-Christ, il fait de nous des témoins de la Vie du Père.

Il nous invite à proclamer la grâce de Dieu.

Il est présent au cœur de chacune de nos journées

Il est venu pour servir et il a été au service de la volonté de Dieu.

Prions : Il est juste et bon, Seigneur, d'être ici les invités à ce repas de réconciliation.

En ce pain et en ce vin, tu nous donnes les signes du don que tu fais à chacun de pouvoir d'appartenir.

Il est juste et bon, Seigneur, de relire notre histoire, celle que tu as tissée patiemment avec chacun de nous, et celle que tu as écrite avec nos pères et mères en la foi.

Depuis la nuit des temps tu étais là pour nous donner la Vie et pour nous appeler à la légèreté avec toi.

Tu sais de combien de poids inutiles nous nous sommes chargés et nous continuons de nous charger, en nous obtenant à faire les choses par nous-mêmes

Que nous puissions Seigneur, déposer devant toi, maintenant, ces boulets du jugement, du mépris, du manque d'amour.

Allégés, libérés, conduits vers cette joie profonde, nous pouvons alors nous réjouir de ce que tu as fait au soir de ta passion avec tes disciples et amis. ..

- **Institution**

Le soir où tu fus livré, tu as eu à cœur de partager avec tes disciples un dernier repas, celui de la Pâque –

Les évangélistes nous racontent que le soir venu, tu t'es mis à table avec tes disciples, que tu as rompu le pain et le leur as donné en disant : « *prenez, mangez, ceci est mon corps, faites ceci en mémoire de moi* » puis tu as pris la coupe, la leur as partagée en disant : « *prenez, buvez, ceci est mon sang, le sang de l'Alliance nouvelle et éternelle – faites ceci en mémoire de moi, toutes les fois que vous mangez et buvez.* » Chaque fois que nous partageons ce pain et ce vin, nous annonçons ta mort et ta résurrection, Seigneur, jusqu'à ce que tu viennes.

Loué sois-tu ! Amen

- **ALL 37/09 : 4,5,6 : « Ressuscité, tu appelles à la vie »**

- **Epiclèse**

En Jésus, nous célébrons celui qui a consenti à la mort de la croix afin de nous entraîner vers la découverte et le partage de ta vie.

Dans la foi, nous adhérons au commandement qu'il nous a laissé de nous aimer les uns les autres, comme il nous a aimés.

Père céleste, Jésus nous a annoncé la remise de nos dettes envers toi, que ton Esprit achève de nous libérer et qu'il nous arme surtout de ta patience, en nous rendant miséricordieux envers tous.

Miséricordieux comme toi tu ne cesses de l'être envers nous.

Réalise pleinement en nos communautés cette communion fraternelle que Jésus est venu susciter parmi nous, puisque nous t'appartenons tous.

Que par ton Esprit, en ce pain et en ce vin, nous ayons communion à ton corps et à ton sang, donnés pour la vie du monde.

- **Invitation**

En ce repas, Dieu nous tend la main : ne la refusons pas - ce repas est le temps et le lieu où Dieu nous redit que nous sommes à Christ, puisque c'est pour nous qu'il s'est donné.

Prenons tous place à la table unique de notre Père - nous y avons chacun une place légitime et réservée depuis la fondation du monde !

(Cercle – pain – vin dans le plateau argenté – jus de raisin dans le plateau doré)

- **Fraction -communion – jeu d'orgue**

- **Action de grâce – Intercession**

Grâces te soient rendues Seigneur pour cette communion qui renforce notre appartenance commune au Corps de JC.

Par le pain et le vin partagés, tu nous as redit que nous sommes à toi.

Que ce repas pris en ta présence, dans ton amour et ta joie, nous fortifie pour les missions auxquelles tu nous convies.

Nous te prions ce matin pour les cœurs blessés qui ne savent pas pardonner et sont tentés de répondre par la violence ou la méchanceté au mal qu'ils ont subi.

Nous te prions pour les cœurs et les vies encombrés et alourdis par le poids du jugement et du mépris – les nôtres le sont tout particulièrement et nous te les déposons aussi.

Suscite des témoins qui sachent faire taire les rancœurs et l'amertume, qui sachent donc guérir les humains de la peur qui cause tant de mal.

Donne-nous, Seigneur, d'aimer comme tu nous aimes.

Réalise pleinement en nos communautés cette communion fraternelle que Jésus est venu susciter parmi nous ; délivre-nous du jugement et du mépris – unis-nous en ton amour qui libère, par-delà les divergences qui subsistent.

Nous te prions pour celles et pour ceux qui, dans notre société impitoyable, se font les artisans de ta tendresse et de ta compassion.

Nous communions avec les souffrances des méprisés et des opprimés, de tous les êtres sans voix, résignés dans leur détresse.

Nous pensons aux victimes des catastrophes naturelles, impuissantes face à ces drames, spécifiquement ces jours-ci au Maroc, en Lybie ;

Nous pensons aussi aux familles confrontées aux difficultés liées à l'âge, à la maladie, celles dans le deuil, ... qu'elles se sentent portées et accompagnées,

car toutes et tous, quelle que soit notre situation, nous sommes au Seigneur - + « Notre Père »

- Retour aux places

▪ **Offrande** : annonce – récolte/**jeu d'orgue**- prière (Abayomi)

Tout comme nous sommes au Seigneur, nos biens nous viennent de lui.

Que ce temps de l'offrande nous donne d'exprimer concrètement notre attachement à lui.

▪ **Annonces** (Elie)

- remerciements à Raymond et aux personnes qui ont permis le bon déroulement du culte par leur service dans l'ombre (préparation de la Cène, les fleurs, l'accueil de plus jeunes, etc)

- Mardi 19/9 : 19h : réunion de la Diaconie

- Mercredi 20/9 : réunion du Conseil Synodal

- Jeudi 21/9 : 12h30-14h : rencontre des Midis de la Bible (formule mixte : «Présentiel et Zoom») – Florian G : « Espérance et Création »

- Jeudi 21/9 : 19h : Groupe de maison Sud chez la famille Petel

- Jeudi 21/9 : 19h30 : Tournée de la Cellule du Cœur : RDV rue des Sols

- Dimanche 24/9 : Culte avec Cène – Benj – CDE

- **Dimanche 8 octobre : Culte en commun du district Brabant francophone:**

Le 8 octobre 2023, toutes les paroisses du District Brabant Francophone, en ce compris donc notre Paroisse, délocaliseront leur culte pour se retrouver toutes ensemble pour un culte commun à l'église du Musée (sis place du musée 2, 1000 Bruxelles).

Programme de la journée du 8 octobre:

o 10h30 – culte commun du district

o Repas tiré du sac

o 13h30 Pièce de théâtre "Une visite en psychiatrie ou le cauchemar de l'aumônier" (pièce écrite et mise en scène par B. Locoge)

A noter que des animations pour les plus jeunes seront organisées par le SPJ pendant la représentation.

Merci de nous signaler si vous comptez partager le temps du repas sur place.

- **Rappel du projet de colocation étudiante** : la maison de la Rue de la Poste est à présent opérationnelle grâce à l'investissement de multiples personnes, sous l'égide du CA. Que toutes ces personnes soient vivement remerciées.

Les candidatures sont encore possibles pour l'occupation de cette maison (étudiants seulement) et sont à adresser à Mr M. Gazon qui fera suivre au Comité de sélection et d'accompagnement (michel.gazon@protestafac.ac.be)

▪ **Exhortation – bénédiction**

« *Nul ne vit pour lui-même, et nul ne meurt pour lui-même. Car si nous vivons, nous vivons pour le Seigneur ; et si nous mourons, nous mourons pour le Seigneur. Soit que nous vivions, soit que nous mourions, **nous sommes au Seigneur*** » (Ro 14 : 7-8)

Nous avons été accueillis dans une *dynamique de grâce qui n'attend que notre abandon au Seigneur pour être perceptible en notre vie, notre cœur, notre regard, nos paroles ...* Une dynamique vertueuse qui nous allège en nous libérant du jugement et du mépris!

La joie, la grâce, l'amour et la force du Dieu Père, Fils et Saint Esprit sont toujours avec nous – A jamais - Amen

▪ **ALL 35/07 : 1,3,5 : « Saint Esprit Dieu de Lumière »**

▪ **Jeu d'orgue**